
像公交优先一样
保障自行车出行
周家和

从回龙观到上地的北京首条自行车专用路建设方案终于敲定！昨
天，记者从市交通委路政局道路建设工程项目管理中心、北京交通发展
研究院获悉，首条自行车专用路计划今年9月开工建设，明年6月底主体
工程实施完毕。为保障骑行安全，专用路封闭管理、设立闸机，禁止电动
车和机动车通行。 5月24日《北京日报》

四十年前的北京大街上自行车唱主角，现在已完全演变成了机动车
唱主角，这无疑是中国城市现代化发展的一个缩影。但随之而来的问题
也同时显现，机动车数量的大幅增长，致使空气污染和交通拥堵现象严
重，政府相关部门不得不采取车牌摇号和相关限行政策。

现代城市交通需求不只是加快人流和物流这么简单，它同时还应该体现
安全畅通、节能环保、身心健康等综合功能。令人高兴的是近年来共享单车的
流行，让我们见到了更多久违的自行车，似乎让我们感到骑行又回归了城市。

我们要像公交优先一样保障自行车出行，因为公交线路毕竟有限，城
市中心城区内的一般出行真还没有自行车自由、方便、快捷。自行车有了
这样的专用路权，绿色环保、运动健身以及减少交通拥堵等优点就会更加
凸现，不但不会被淘汰，还会越来越受到青睐。

改善城市交通的核心是合理配置城市交通资源，重点是鼓励绿色出
行。北京市建设首条自行车专用道犹如发出了一份绿色出行的宣言书，
这一善政和惠民之举，不亚于公交优先之策，其出发点和归宿点，都是

“为民”这两个字。
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近两年，随着家用汽车的普及，二手车
也成了大家特别是年轻人购车的重要选
项。买二手车讲眼缘，当然，入手之前也要
对车况有所了解。途众汽车商城相关人士
表示，在选购二手车的时候门道确实很多，
首先要看里程是否在正常范围之内，另外还
要看是否提得出正规保养纪录。

不过，最好的方式还是实地验车。如
今，消费者在途众汽车商城内，可以像超市
购物一样，挨家挑选心仪的品牌和车型，而
且能比网络上更直观地感受到车的新旧度、
质量。如有需要的话，也可以在商家的陪同
下试乘试驾。为严把商城车源质量关，途众
投资车辆认证中心引入114项国际标准来
把控商城销售车辆，同时开展购认证车享30
天退保，真正做到让消费者无后顾之忧。

便宜没好车？来途众汽车商城就能淘到宝
鼎旺车之家（途众汽车商城B区25号）
品名：2.0T奥迪A4L白色
上牌日期：2014年10月
车况：精品 表显里程：4.9万公里
售价：22.38万元 现特价：20.68万元

车友汇（途众汽车商城B区21号）
品名：别克昂克拉
上牌日期：2016年7月
表显里程：3万公里
售价：8.8万元 现特价：7.6万元

耀谦车行（途众汽车商城E区38号）
品名：本田CRV（外黑内棕）
上牌日期：2015年2月
车况：精品 表显里程：7万公里
售价：18.50万元 现特价：16.00万元

先创车行
（途众汽车商城B区16号）
品名：三菱帕杰罗 3.0L 精英版
上牌日期：2013年5月
车况：精品 表显里程：8万公里
售价：26.8万元 现特价：22.8万元

一号线名车馆
（途众汽车商城A区17号）
品名：3.0TSI大众途锐2016款
上牌日期：2016年2月
配置：标配型
车况：精品，原版原漆
表显里程：7万公里
售价：52.8万元 现特价：47.6万元
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集体宿舍
是对人才公寓的有益补充
毛建国

北京将要发展租赁型职工集体宿舍了。近日，北京市
住建委发布《关于发展租赁型职工集体宿舍的意见（试
行）》（征求意见稿）并正式公开征求意见。《意见》明确了增
加租赁型职工集体宿舍供应的主要渠道。相关专家表示，
该做法能够就近解决城市运行和服务保障行业务工人员
最基本的居住问题，解除这些人员安全、稳定居住的后顾
之忧，促进职住平衡。 5月24日《北京青年报》

围绕住房问题，舆论场常常会陷入买还是租的争议
中。事实上，真正买不起房的也往往租不起房。有一些城
市可能还有一些租房福利，可这些福利是面向人才的。租
赁型职工集体宿舍是指专门趸租给用工单位，用于单位职
工本人住宿并进行集中管理的房屋。请注意，这里的关键
词是“职工”，而不是过去一直所讲的“人才”。

城市建设人才公寓当然有自己的道理，但也要看到大
量的外来人口望人才公寓而不得。集体宿舍与人才公寓
有着很大的不同，集体宿舍是对人才公寓的有益补充。北
京建设集体宿舍，更多体现的是政府努力，不仅有利于盘
活利用存量闲置房源，而且能够有效解决务工人员的租住
问题，这是真正的多赢。

对于现代城市来说，民生温度与发展热度是两个重要
的价值考量，两者有区别也有一致性，一个有温度的城市往
往是一个有热度的城市。集体宿舍与人才公寓的相互补
充，映衬着城市美好的暖色调。

体质入小升初考试
更要入高考和高校毕业考
汪昌莲

23日，市教委发布《北京市初中升学体育考试过程性考核方案（2018年
修订）》方案。方案明确提出，今年9月1日新升入初一年级的学生将适用新
方案，其他年级学生继续执行原过程性考核方案，2020年完成新旧方案的过
渡。记者注意到，与旧版方案相比，新方案将体质健康测试成绩纳入过程性
考试之中，同时学业水平成绩在过程性考试成绩中比重增至最大。

5月24日《北京青年报》

在现行的应试教育体制下，学生学业考试成绩和升学率，成为衡量学校
办学质量的唯一标准。而体育等学科，成为学校教学的“附属品”，常常被各
类“主科”挤占，沦落到了可有可无的尴尬境地，培养出来的学生，大都是“高
分数低体质”。有的学生缺乏体育锻炼，要么骨瘦如柴，弱不禁风，要么又矮
又胖，活脱脱一个“相扑选手”形象；近视眼更是相当普遍，且呈低龄化趋势。
北京市规定体质健康成绩将计入小升初考试成绩，并纳入过程性考试之中，
是对过去“重文轻体”教育方式的一种反思和纠偏。

值得注意的是，中小学生体质不佳，大学生的体质状况也令人担忧。此前
据媒体报道，四分之一受访大学生每周锻炼不足1次，60.0%的受访大学生坦言
自己不运动是因为懒。另据湖南某高校发布的本科教学质量报告显示，2万本
科生体质测试，仅19人达到优秀，2.85%在良好以上，而不及格率占23.05%。大
学生体质测试，请人“代跑”之风盛行，更是对高校体育教学的一种讽刺，折射
出了高校“重文轻体”的困局。

可见，体质入小升初考试，更要入高考和高校毕业考。此前，已有高校将体
育成绩同大学毕业证挂钩，力助大学生体质的提高，便是一个良好开端。应加大
力度，并实行关口前移，使体育成为高考必考项目，实现与中考无缝对接。同时，
提高体育成绩占高考总分的比重。特别是必须从义务教育阶段开始，将体育纳
入应试教育体系，纳入学校日常教育教学计划，成为学生的“必修课”。只有这
样，才能倒逼地方政府、教育部门及学校重视体育教学和学生体质健康，不再“重
文轻体”。
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